

Notizen ~ Runder Tisch Inklusion im Stadtbezirk Bothfeld-Vahrenheide

Sitzung AG Barrierefreiheit und Teilhabe

Freitag, 07. Juni 2024

16:00 – 18:00 Uhr

GIB (gemeinnützige Gesellschaft für integrative Behindertenarbeit)

Prinz – Albrecht – Ring 63 / Konferenzraum der Tagesförderstätte

Teilnehmer*innen: G. Bohl, W. Butz (Bzrat), P. Feltrup (Johanniter), K. Frähmke (Seniorenbeirat/DGB), K. Hedrich (Bzrat), K. Heitmann (Bzrat), S. Hepe (dh-Himmelsthür), W. Just (Bzrat), D. Mallwitz (GIB), D. Rath, D. Scholz (Hlg. Geist Gemeinde)

Entschuldigt: J. Blume (GIB), B. Herkendell (stellv. Stadtbezirksbürgermeisterin), W. Kohnen, B. Künz (vkmb – H)

Moderation: K. Hedrich **Notizen:** G. Bohl + kh

Begrüßung und Eröffnung:

Klaus Hedrich begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer. Er bedankt sich bei David Mallwitz für die Gastfreundschaft der GIB und bei Jutta Blume für die leckeren Torten zu ihrem Abschied.

Tagesordnung:

Berichte:

-Gespräch mit der Eigentümerin (rund um Werksverkauf Bahlsen) und Begehung Sutelstraße (**Klaus Hedrich**) (siehe dazu auch den verschickten Bericht).

Die „Igel“ (Gestelle um Poller zum Aufstellen von Fahrrädern) wurden abgebaut. Die Beachflag steht auf dem Pflaster.

- **Klaus Främke schreibt als Vertreter des R T I und des Seniorenbeirates die Besitzerin an:** Hinweis auf Unfall durch Stolpern über einen Poller vor dem Werksverkauf und Bitte um Entfernung des aus unserer Sicht überflüssigen Pollers.

- Begehung: Barrierefreie Wahllokale - weiteres Vorgehen (**Gerd Bohl**)

Besichtigt wurden am 3.4.24 die Wahllokale in der Albrecht-Dürer-Schule (ADS) und der Hoffmann-von-Fallersleben Schule (HFS), teilgenommen haben Kirstin Heitmann, Dagmar Rath, Klaus Frähmke und Gerd Bohl (s.dazu den verschickten Bericht). Ergebnis war ein Brief des Stadtbezirksmanagers Dietmar Krebs an das Wahlamt, mit der Bitte, a) in der ADS am Wahltag eine behindertengerechte mobile Toilette aufzustellen, sowie b) im Stützpunkt Hölderlinstr. nachzufragen, ob dort eine mobile Holzrampe für die ADS gebaut werden kann, die am Wahltag zur Überwindung von hinderlichen Stufen aufgestellt werden und anschließend in der Schule verbleiben kann.

Beim nächsten Treffen soll von den Erfahrungen in den Wahllokalen bei der Europawahl 2024 berichtet werden.

-Bushaltestellen Scheffelfeld

Auf unsere erneute Nachfrage hin über die Stadtbezirksbetreuerin (Frau Wille) erfolgte eine Mail des FB Tiefbau, das aus technischen (schwierige Entwässerungsverhältnisse) und finanziellen Gründen derzeit keine Änderungen an der Bushaltestelle geplant bzw. möglich seien. „Der fi-

nanzielle Aufwand für einen barrierefreien Ausbau der betroffenen Bushaltestellen Scheffelfeld ist daher ohne zusätzliche Fördergelder nicht realisierbar. Für die Förderanträge 2025 konnten die beiden Haltestellen Scheffelfeld aufgrund bestehender Prioritäten noch nicht berücksichtigt werden. Eine Beantragung für das Förderprogramm in 2026 kann allerdings in Aussicht gestellt werden“.

Initiativen im Bezirksrat:

-Bordsteinabsenkung an den Behindertenparkplätzen Carl-Loges-Str. ist nun erfolgt.

-Bordsteinabsenkung Podbi/Ecke Im Heidkamp wurde im Bezirksrat beschlossen. Stellungnahme der Verwaltung steht noch aus.

-Antrag zu „Barrierefreiheit und Verkehrssicherheit für Fußgänger*innen, Radfahrer*und Menschen mit Behinderung im Bereich von Baustellen“ wurde im Bezirksrat beschlossen.

-Bänke – mögliche Standorte

Es soll erörtert werden: wie kann Möglichkeit zur Teilhabe am öffentlichen Leben für mobilitätseingeschränkte Menschen und die Aufenthaltsqualität durch die Aufstellung von Bänken verbessert werden. In der Vergangenheit war der Wunsch nach Aufstellung von der Verwaltung aus Kostengründen (Wartung, Pflege, Papierkörbe usw.) regelmäßig abgelehnt worden. Lediglich, wenn eine schon vorhandene versetzt wird, stimmte sie zu. Auch solche Standorte sollen gefunden werden (z.B. am Platz der Bothfelder Bürger, hier wären evtl. 1-2 Bänke versetzbar).

Wir wollen im Stadtbezirk sinnvolle Standorte (nicht nur) für ältere Menschen auffinden. Der Seniorenbeirat wird gebeten, sich weiterhin in dieses Vorhaben einzubringen.

-öffentliche Toiletten

Der Bau einer öffentlichen Toilette am Bothfelder Anger wurde von der Verwaltung abgelehnt. Im Stadtbezirk Bothfeld sind derzeit keine öff. Toiletten vorhanden, lediglich im Emmelmann-Center sind die WC einiger Geschäften nutzbar (Edeka, Eisdielen, Bistro).

An der Haltestelle Noltemeyerbrücke erscheint eine öff. Toilette sinnvoll. Die Thematik soll wieder aufgegriffen werden.

-Vorstellung Konzept der Landeshauptstadt: Fußgängerfurt Stadtbahnbetriebshof Sutelstraße erfolgt erst nach der Sommerpause.

Gemeinsame Veranstaltung mit dem Kulturtreff Bothfeld am 15. November 2024 (17 - 20 Uhr):

Es ist normal verschieden zu sein Inklusion in Hannover und im Stadtbezirk Bothfeld-Vahrenheide

Am 3. Mai 2008 ist das Übereinkommen der Vereinten Nationen über die Rechte von Menschen mit Behinderungen in Kraft getreten.

Was hat sich in Hannover seitdem getan?

Referent: *Behindertenbeauftragter der LHH Mangelndorf (bestätigt)*

Inklusion in unserem Stadtbezirk: kurze mdl. Berichte (< 5 Minuten) z.B. aus öffentlichen Einrichtungen, Kirchen, Vereinen, Schule, Bezirksrat

(auch Infotische, Plakate u.ä. sind denkbar)

Ideen:

TuS Bothfeld: Behindertentoilette, Lift, Behindertenparkplätze, Inklusives Sportfest

Hlg. Geist Gemeinde: Induktionsschleife für Hörgeräte

GIB: Kaffee

Servicehaus Läuferweg: Zeitraum

Johanniter im PAK:

GS Gartenheim:

KT Bothfeld:

Evtl. Kitas Integrationsgruppen (Sahlkamp), GS Tegelweg (Integrationsklasse)

- **Organisationsteam:** Klaus Hedrich, Gerd Bohl, KT Bo, Birgit Schwab ? (GIB)
- **Technik:** Lautsprecheranlage, **Mikrophone** (*Stadtteiltreff Elmstraße anfragen*)

Beamer, Leinwand

Stellwände / Info-Tische

- **Rahmen: ???**

Finanzantrag im Bezirksrat:

Verschiedenes

Samstag, 15. Juni 2024, 11Uhr: Sommerfest der GIB

Samstag, 17. August 2024: Inklusives Sportfest beim TuS Bothfeld

Mittwoch, 19. Juni 2024, ab 12.00: 11. Lange Tafel des Generationendialogs, Herrenhäuser Allee, Stadtbahnhaltestelle Schneiderberg/ Wilhelm-Busch-Museum

Termin nächstes Treffen:

Freitag, 20. September 2024 bei der GIB